
高新区将在6-8处休闲场所设单车服务点，供市民游玩

免费借单车，骑游廖沟河
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开学前———

学生消费大手大脚

诸多家长表示担忧

本报济宁2月24日讯(记者 马辉) 24
日是传统的元宵节，可当遇上“开学前季”，
除了元宵等传统食品热卖外，传统节日有
些难敌开学经济的风头。令人堪忧的是，很
多学生在消费时更是大手大脚。

24日，记者走访济宁城区的一些超市
和商场了解到，针对开学的促销活动已持
续了几天，基本跟元宵节促销同步，但是相
比而言，开学经济的噱头更被商家所追捧。

在太白楼路某商场，不少学生模样的
顾客正在家长的陪伴下选购服饰。虽然不
少品牌都有促销活动，但是高昂的标价，还
是让许多家长看得心惊肉跳。“一双鞋子，
动辄就六七百元，儿子班里同学都穿阿迪
和耐克，国产鞋他现在是看都不看。”一位
学生家长说。

除了添置装备，不少学生还忙着约一
些同学出来看电影、唱歌、吃饭。记者在与
一些学生交谈时了解到，在寒假里，他们都
会与同学相约出来聚会，而聚会的项目无
非也就是吃饭和唱歌。“一般都是AA制，出
来玩半天也得花个一两百块钱，如果你不
参与，下次人家就不把你当成朋友了。”今
年上初三的学生小陈告诉记者。

在济宁某事业单位工作的学生家长赵
女士说，现在的孩子出门就打的，吃饭、选
衣服都看重品牌，还没学会怎么挣钱，却学
会怎么花钱了。采访中，很多家长对孩子消
费观表示担忧。

济宁职业技术学院宣传部长姚洪运认
为，社会和家长对待开学经济应保持理性
认识，“学校、家长应该引导孩子正确看待
身边发生的社会现象，剔除侵入孩子心灵
的阴暗面和不良风气，树立健康的人生观
和消费观。”

市建委———

组建物业专家组

帮企业解除难题

本报济宁2月24日讯(记者 刘守善
范少伟) 与业主发生纠纷怎么办？解决小
区停车位的问题有没有更好的办法？济宁
市建委开展的“物业管理专家技术帮扶物
业服务企业”活动近期正式启动，从济宁市
一、二级物业企业和部分优秀三级企业中
选拔一批专业水平高的物业经理组成专家
组，派驻到每个物业服务企业中进行一对
一的技术帮扶，帮助物业企业解决在工作
中遇到的业务难题。

“目前专家选拔工作已经完成，共有13
名物业经理入选，在以后的工作中，将会定
期对专家组进行充实和调整，吸纳更多人
才参与到帮扶活动中。”济宁市城建综合开
发中心物业管理科科长李志众说，帮扶工
作分调查摸底、针对性帮扶、验收总结三个
阶段。专家组成员将摸清企业的经营管理
状况、管理项目、专业技术人员、收费等基
本情况，将企业信息收集整理后进行综合
评定，分出“好、中、差”三个档次。

据了解，评定为“好”的企业的做法和
经验将会积极宣传推广。对评定为中、差的
企业，帮扶专家首先督促企业从环境卫生、
小区秩序入手进行综合整治，然后根据企
业具本情况制定出具体帮扶方案，从物业
的基础管理、房屋管理、共用设施设备管理
等方面对企业进行技术指导。而评定为

“差”的企业，专家组汇总报开发中心物业
科，由物业科集中下达整改通知，整改不到
位的企业资质不再延续。

李志众说，济宁市目前有240多家物业
企业，物业服务和管理水平参差不齐，活动
结束后，帮扶专家还要不定期的到企业中
帮助企业解决日常管理中遇到的各种难
题，今年物业服务企业资质升级、资质延
续、优秀项目申报等工作都要征求帮扶专
家的意见，开发中心将在上述项目申报表
中增加一栏“物业帮扶专家意见”，没有帮
扶专家签署意见的申报材料开发中不予受
理。

本报济宁2月24日讯(记者
马辉 通讯员 李辉) 今年，
济宁高新区将在一些公共休闲
场所设立6-8处单车服务点，新
增300辆单车，为公众休闲提供
免费服务。作为首个试点，廖沟
河公园首批30辆供市民骑行的
崭新自行车已经准备就绪。

24日上午，记者在廖沟河公
园南侧的一块空地上看到，一排
崭新的自行车整齐划一地锁在
自行车位上，旁边则是一个保安
亭，负责车辆的日常维护和管理。
这里，是济宁高新区设置的供市

民免费骑行的首个单车服务点。
记者看到，30辆自行车共

分为两种型号，一种是供男士
骑行的山地车，另一种则是供
女士骑行的公主车。据济宁高
新区建设局副局长焦军波介
绍，廖沟河公园单车服务点是
济宁高新区设置的首个单车
服务点，市民到廖沟河湿地游
玩时，可以从这里免费借用单
车，骑行去附近游玩。这只是
一个试点，今年，将在全区的
一些公共休闲场所进行推广。

据介绍，今年，济宁高新

区将在新世纪广场、廖沟河公
园、东部绿洲“一体六园”等公共
休闲场所设立6-8处单车服务
点，新增300辆单车，为公众休闲
提供免费服务。“市民只需抵押
自己的有效身份证件或交上一
定押金，便可免费取用单车进行
骑行。”焦军波告诉记者。

目前，廖沟河公园的单车
服务点已基本准备就绪，待所
有自行车完成调试后，便可向
市民提供服务。下一步，济宁
高新区将对其他公共休闲场
所进行总体规划，逐步设立6-

8处单车服务点，每个单车服务
点设置30-40辆单车。“在杭州，
单车服务点已经成为城市的一
张靓丽名片，市民骑行在城市
中，既环保又能享受到城市的魅
力，一举两得。”焦军波说。

据了解，为打造东部生态
新城，今年济宁高新区还将完善
东部绿洲、廖沟河湿地公园、绿
轴等绿化升级，启动泗河原生态
森林公园建设，打造生态健身休
闲游乐场所。同时，还将新增2条
公交线路，新建和提升153个候
车亭，方便市民出行。

市民扎堆看房，房产中介异常忙碌
合适房源稀缺，成交量未见大变化
房产中介机构，很看好今年二手房市场
本报记者 马辉 何泉峰

24日，记者走访济
宁城区多家房产中介机
构看到，不论是大中介
还是小中介，都呈现一
片忙碌的景象。今年1月
以来，济宁楼市延续去
年年末翘尾行情，呈现
回暖之势，尤其是本地
的二手房市场，由于刚
性需求和改善性需求在
节后的迸发，也开始逐
渐复苏。但是，由于前期
好的二手房源集中放
量，目前很多房产中介
都苦于无房可售。

24日上午9点，济宁城区
洸河路一家连锁房产中介公
司里，五位市民正围着房产经
纪人吴丹咨询房源。

“从初七上班就一直没闲
着，每天都会增加两至三个要
买房子的新客户。”吴丹告诉
记者，她当天要带这五位客户
看十套房子，与去年同期相

比，这样的工作量是“想都想
不到的”。

随后，记者走访看到，一
些小型中介门口也挂起了写
着“正在带客户看房子，有事
请打电话”的告示牌。在几家
大型中介公司内，虽然办公室
的电脑开着，但工作人员都没
在办公室。“都帯着客户看房

子去了，现在办公室里很难找
到房产经纪人。”齐鲁楼市东
门店经理王珊珊告诉记者，大
年初二就有不少购房者打电
话要求看房子，所以初五那天
就开始营业了，“去年这个时
候，房产经纪人都闲着玩游
戏，现在，他们都忙着带客户
看房子，整个店平均每天接待

10位看房的客户。”王珊珊说。
刚过初六，红星路嘉园房

地产中介的房产经纪人便忙
着开张了，负责人周经理告诉
记者，虽说是过年放假了，可
网上的信息还在，仍然有市民
打电话想看房。过年休息这几
天，他每天都能接到几个看房
预约的电话。

“去年12月份，我看好了五
六套房子，可是昨天一问才知
道，现在一套都没有了。”在益民
东区附近的一家中介里，正打算
交定金的王女士告诉记者，她23
日去了十多家中介，看了一天的
房子，才挑到一套86平平米、售
价50万的房子，所以24日就马
上过来签合同。

“目前，二手房价格并没

有明显变化，与春节前持平。
但是房源数量特别少，新增加
的房屋数量寥寥无几。”一家
中介公司第九分店的杨经理
告诉记者，他23日给20多位房
主打了电话，没想到房子都已
经在节前就卖出去了，还有一
少部分房主决定暂时不卖了。

“去年11月份、12月份，二
手房交易量均在1000套左右，

创造了去年全年单月销售记
录，其中不少拖了一年的房源
也在当时被出售。”一位业内
人士表示，之前的大规模放
量，造成了节后的供不应求局
面，较去年同期正好相反，预
计在3月中旬二手房价格会出
现明显的变化。

记者走访了解到，由于蓝
天豪庭、首府等城区一些新建

楼盘上房还需时日，像冠亚星
城、森泰御城、九九花园、阳光
花园等上房不久的小区房源
受到热捧，一些价位适中、面
积适中的房源甚是奇缺。

据济宁市房产交易监理
处的统计数据，今年1月份，住
宅成交套数为584套，其中二
手房占了很大的比例，成交量
下滑，主要跟房源稀缺有关。

合适的房源数量明显减少 不少市民瞅准一套就出手

春节假期就有市民想看房 各房产中介忙得不可开交

一边开新店一边忙招人 房产中介看好新一年
“初九当天，琵琶山路店

和红星西路店同时开业，同时
也在招聘新员工。”亿家地产
的销售总监谢国恩告诉记者，
刚上班一星期就已经成交了
多笔单子，这在往年是不存
在，“估计今年二手房市场将

持续回暖”。
“虽然二手房的税费比较

高，但受济宁市整体房屋建设
情况影响，二手房位置一般
比较优越，周边的配套服务
设施相对齐全。”谢国恩说，
经过2011年和2012年的市场

观察，虽然国家政策始终在
调控，但济宁地区的自身情
况使得这两年来二手房价格
并没有出现明显变化，积蓄
了一年购房愿望的市民也将
会在今年出手，除了结婚、孩
子上学等刚需外，由小房子

换大户型房子的市民数量也
将回升。

记者从齐鲁楼市、鲁房置
换等中介公司了解到，目前这
些公司都打出了招聘广告，其
中齐鲁楼市不动产在月底要
开3家店面。
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